

## **Pembuatan Desain Visualisasi Alur Administrasi Desa Tambakcemandi Sidoarjo**

**Jerricho Ivandro Ekklesia<sup>1</sup>, Rifdah Rohadatul Aisy<sup>2</sup>, Rr. Tsabitah Phalozaky A.P<sup>3</sup>, Shahnez Annisa Meko<sup>4</sup>, Aaliyah Viorella N.T<sup>5</sup>, Suprihatin<sup>6</sup>, Riesta Ayu Oktarina<sup>7</sup>**

Program Studi Ilmu Komunikasi Sekolah Tinggi Ilmu Komunikasi Almamater Wartawan Surabaya

Email: [21010004@stikosa-aws.ac.id](mailto:21010004@stikosa-aws.ac.id)<sup>1</sup>; [21010007@stikosa-aws.ac.id](mailto:21010007@stikosa-aws.ac.id)<sup>2</sup>; [21010020@stikosa-aws.ac.id](mailto:21010020@stikosa-aws.ac.id)<sup>3</sup>; [21010025@stikosa-aws.ac.id](mailto:21010025@stikosa-aws.ac.id)<sup>4</sup>; [aaliyahvio02@gmail.com](mailto:aaliyahvio02@gmail.com)<sup>5</sup>; [meetitien@stikosa-aws.ac.id](mailto:meetitien@stikosa-aws.ac.id)<sup>6</sup>; [riesta@stikosa-aws.ac.id](mailto:riesta@stikosa-aws.ac.id)<sup>7</sup>

### ***Abstract***

*Tambakcemandi is a village in Sedati District, Sidoarjo Regency, East Java Province, Indonesia. The Tambakcemandi Village area is located in a lowland area with an area of 858.309 ha, as a student of Communication Science we realize how important a good communication process is from the Communicator to the Communicator, so we Team 2 Pengabdian Masyarakat Stikosa-AWS are interested in applying our knowledge in Visual Communication Science. The purpose of this activity is to help the Tambakcemandi Village Hall to apply the Administrative Flow attractively, so that the community can more easily understand the information provided by the Tambakcemandi Village Hall. Team 2 Pengabdian Masyarakat Stikosa-AWS first determined the Pengabdian Masyarakat place in Tambakcemandi, after that we formed a Pengabdian Masyarakat Program that could be realized in Tambakcemandi, after getting approval from the Tambakcemandi Village Hall, we then formed a schedule. The results of the activities achieved during the Field Work Lecture are Team 2 Pengabdian Masyarakat Stikosa-AWS can make template designs for Tambakcemandi Village Hall, Posyandu and Poslansia.*

**Keywords:** *Tambakcemandi, Communication Science, Template Design*

### **Abstrak**

Tambakcemandi adalah sebuah desa di wilayah Kecamatan Sedati, Kabupaten Sidoarjo, Provinsi Jawa Timur, Indonesia. Wilayah Desa Tambakcemandi terletak pada wilayah dataran rendah Dengan luas 858,309 ha, sebagai mahasiswa mahasiswi Ilmu Komunikasi kami sadar betapa pentingnya proses komunikasi yang baik dari pihak Komunikator ke Komunikan, maka kami Tim 2 Pengabdian Masyarakat (Kuliah Kerja Lapangan) Stikosa-AWS tertarik untuk mengaplikasikan pengetahuan kami dalam Ilmu Komunikasi Visual. Tujuan kegiatan ini untuk membantu pihak Balai Desa Tambakcemandi untuk mengaplikasikan Alur Administrasi dengan menarik, agar masyarakat lebih mudah memahami terhadap informasi yang diberikan oleh pihak Balai Desa Tambakcemandi. Tim 2 Pengabdian Masyarakat Stikosa-AWS lebih dahulu menentukan tempat Pengabdian Masyarakat di Tambakcemandi, setelah itu kami membentuk Program Pengabdian Masyarakat yang sekiranya dapat direalisasikan di Tambakcemandi, setelah mendapatkan persetujuan dari pihak Balai Desa Tambakcemandi, kami selanjutnya membentuk jadwal. Hasil kegiatan yang dicapai selama Pengabdian Masyarakat ialah Tim 2 Pengabdian Masyarakat Stikosa-AWS dapat membuat desain Template untuk Balai Desa Tambakcemandi, Posyandu dan Poslansia.

**Kata Kunci: Tambakcemandi, Ilmu Komunikasi, Desain Visualisasi**

## **1.PENDAHULUAN**

Tambakcemandi adalah sebuah desa di wilayah Kecamatan Sedati, Kabupaten Sidoarjo, Provinsi Jawa Timur, Indonesia. Wilayah Desa Tambakcemandi terletak pada wilayah dataran rendah Dengan luas 858,309 ha, dengan batas-batas wilayah, sebagai berikut:

1. Sebelah Utara : Desa Gisik Cemandi
2. Sebelah Timur : Selat Madura
3. Sebelah Selatan : Desa Kalanganyar
4. Sebelah Barat : Desa Cemandi

Pusat Pemerintahan Desa Tambakcemandi terletak di Dusun Candisari RT/RW 11/03 dengan menempati area lahan seluas 0,350 Ha. Melihat dari lingkup perkantoran di Balai Desa Tambakcemandi yang masih perlu pada pengaplikasian Alur Administrasi untuk di sosialisasikan ke masyarakat Tambakcemandi.

Sebagai mahasiswa mahasiswi Ilmu Komunikasi kami sadar betapa pentingnya proses komunikasi yang baik dari pihak Komunikator ke Komunikan, maka kami Tim 2 Pengabdian Masyarakat (Kuliah Kerja Lapangan) Stikosa-AWS tertarik untuk mengaplikasikan pengetahuan kami dalam Ilmu Komuniikasi Visual, dengan menjalankan program-program pada Balai Desa Tambakcemandi, seperti pembuatan alur administrasi, bahkan kami juga tertarik memasukkan program kami ke Posyandu dan Poslansia

## **2.METODE PELAKSANAAN**

Tim 2 Pengabdian Masyarakat Stikosa-AWS lebih dahulu menentukan tempat Pengabdian Masyarakat di Tambakcemandi, setelah itu kami membentuk Program Pengabdian Masyarakat yang sekiranya dapat direalisasikan di Tambakcemandi, setelah mendapatkan persetujuan dari pihak Balai Desa Tambakcemandi, kami selanjutnya membentuk jadwal yang diawali pada :

Minggu 1 : Jumat, 7 Juni 2024

Minggu 2 : Jumat, 14 Juni 2024

Minggu 3 : Jumat, Sabtu dan Minggu, 21,22 dan 23 Juni 2024

Minggu 4 : Kamis dan Jumat 27 dan 28 Juni 2024

Dikarenakan pada tim adanya bentrok jadwal perkuliahan dan jadwal kerja, maka setelah kami diskusikan, kami mengambil jadwal Pengabdian Masyarakat mayoritas pada hari Weekend yaitu Sabtu dan Minggu. Agar tujuan pada program kami tercapai kami juga membuat Grup Whatsapp bersama perwakilan dari Balai Desa Tambakcemandi untuk memaksimalkan data dan laporan baik dari Tim 2 Pengabdian Masyarakat Stikosa-AWS maupun dari pihak Balai Desa Tambakcemandi.

## **3.HASIL DAN PEMBAHASAN**

Hasil kegiatan yang dicapai selama Pengabdian Masyarakat Stikosa-AWS dapat membuat desain Template untuk Balai Desa Tambakcemandi, Posyandu dan Poslansia, seperti :

1. X-Banner : diperuntukkan Alur Administrasi Balai Desa, Posyandu, Poslansia 2.



Gambar 1. X-Banner Alur Administrasi Balai Desa



Gambar 2. X-Banner Posyandu



Gambar 3. X-Banner Poslansia

2. Flyer : diperuntukkan Posyandu, Poslansia



Gambar 4. Flyer Posyandu



Gambar 5. Flyer Poslansia

- 3. Laporan Pertanggungjawaban Balai Desa Tambakcemandi
- 4. Katalog Alur Administrasi



Gambar 6. Katalog Alur Administrasi

Hasil penemuan selama kegiatan Pengabdian Masyarakat di Desa Tambakcemandi yakni masih kurangnya penerapan Hospitality pada pihak Balai Desa dalam melayani masyarakat, kurangnya mengeksplor Komunikasi Visual untuk mensosialisasikan informasi dengan menarik.

Melihat dari hasil temuan tersebut, Tim 2 Pengabdian Masyarakat Stikosa-AWS merasa signifikan dengan Ilmu Komunikasi dan perlunya untuk membagikan pengalaman maupun ilmu yang didapatkan saat berkuliah di Stikosa-AWS.

#### 4. PENUTUP

Kelompok 2 Pengabdian Masyarakat Tambakcemandi telah menyelesaikan program kerja pada Balai Desa Tambakcemandi, Posyandu Balita Tambakcemandi, dan Desain Posyandu Lansia Tambakcemandi. Program kerja tersebut berbentuk desain Banner dan Undangan Posyandu Balita dan Posyandu Lansia Tambakcemandi, Desain banner dan katalog Alur Administrasi Pelayanan Tambakcemandi, template Laporan pertanggungjawaban dan terakhir template semua desain yang telah kami selesaikan. Semua desain yang kami selesaikan telah terealisasikan pada setiap tempat sesuai kegunaannya.

#### Ucapan Terima Kasih

Kami menyampaikan rasa terima kasih yang sebesar-besarnya kepada berbagai pihak yang telah mendukung terselenggaranya program Pengabdian Masyarakat ini. Terima kasih kepada Kepala Desa dan seluruh perangkat Desa Tambakcemandi atas dukungan dan kesempatan yang diberikan kepada kami untuk berkontribusi di desa ini. Kami juga menghaturkan rasa terima kasih kepada Sekolah Tinggi Ilmu Komunikasi Almamater Wartawan Surabaya (Stikosa-AWS) yang telah membekali kami dengan ilmu dan bimbingan sehingga kami dapat menerapkannya dalam kegiatan ini.

Ucapan terima kasih yang tulus juga kami sampaikan kepada masyarakat Desa Tambakcemandi atas penerimaan yang hangat dan partisipasi aktifnya, serta kepada seluruh anggota Tim Pengabdian Masyarakat Kelompok 2 atas kerja sama, dedikasi, dan komitmen yang luar biasa. Semoga apa yang telah kami upayakan dapat bermanfaat bagi masyarakat Desa Tambakcemandi dan menjadi pengalaman berharga bagi kami semua.

#### 5. DAFTAR PUSTAKA

<https://tambakcemandi.my.id/>

[https://id.wikipedia.org/wiki/Tambakcemandi,\\_Sedati,\\_Sidoarjo](https://id.wikipedia.org/wiki/Tambakcemandi,_Sedati,_Sidoarjo)

<https://plavon.sidoarjokab.go.id/login>

Arikunto, S. (2010). *Prosedur penelitian: Suatu pendekatan praktik* (Revisi ed.). Jakarta: Rineka Cipta.

Miles, M. B., & Huberman, A. M. (1994). *Qualitative data analysis: An expanded sourcebook* (2nd ed.). Thousand Oaks, CA: Sage.

Kusumawati, A., & Rachmawati, D. (2019). Analisis efektivitas visualisasi alur administrasi dalam meningkatkan pelayanan publik. *Jurnal Administrasi Publik*, 7(2), 45-58.

- Sutopo, W. (2017). The role of information visualization in improving administrative process efficiency. *International Journal of Information Management*, **35**(3), 132-145.
- Wahyuni, R., & Prasetyo, B. (2020). The impact of digital visualization in administrative services: A case study in rural governance. In *Proceedings of the International Conference on Digital Transformation* (pp. 112-119). Jakarta: IEEE.
- Kementerian Dalam Negeri Republik Indonesia. (2021). *Pedoman pengelolaan administrasi desa berbasis digital*. Retrieved from <https://www.kemendagri.go.id/pedoman-administrasi-des>